

+FINANZAS SOSTENIBLES PARA MÉXICO

MAYO 2024

Te invitamos a conocer dos iniciativas realizadas para robustecer la política financiera sostenible mediante el trabajo colaborativo con el sector privado: i) los diálogos con el sector privado en el marco del grupo de trabajo de finanzas sostenibles del G20 y ii) las capacitaciones para apoyar implementación de la Taxonomía Sostenible y las consultas sobre la Estrategia de Movilización de Financiamiento Sostenible (EMFS).



Mesa redonda de alto nivel con sector privado en México- G20xFC4S



El 28 de mayo de 2024, se celebró en México una mesa redonda de alto nivel con el sector privado, enmarcada en el Grupo de Trabajo de Finanzas Sostenibles del G20. Este evento, organizado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en conjunto con el Banco de México y el Consejo Mexicano de Finanzas Sostenibles, reunió a los presidentes y CEO de las principales instituciones financieras privadas del país, con el objetivo de discutir la integración de principios de transición justa, requisitos de informes de sostenibilidad y soluciones basadas en la naturaleza en sus estrategias institucionales.



Principios de transición justa

Se destacó la importancia de una transición inclusiva hacia una economía sostenible, que promueva la justicia social y económica. Se enfatizó que la transición debe realizarse de manera equitativa y sin dejar a nadie atrás.

Informes de sostenibilidad

Se subrayó la necesidad de implementar estándares de divulgación en materia de sostenibilidad, en línea con las mejores prácticas internacionales. Lo anterior, a fin garantizar la transparencia y la identificación de riesgos y oportunidades climáticas. Es crucial que esta información sea accesible para todas las instituciones, incluyendo las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MIPyMEs).

Soluciones Basadas en la Naturaleza

Fueron reconocidas como esenciales para la mitigación y adaptación al cambio climático. Se resaltó la importancia de invertir en estas acciones y de involucrar a las comunidades indígenas, promoviendo la equidad y la justicia social.



Capacitaciones de la Taxonomía Sostenible y consulta de la EMFS

De enero a mayo de 2024, la SHCP realizó diversos encuentros para capacitar a representantes de las instituciones financieras más importantes del país sobre el uso de la Taxonomía Sostenible, al tiempo que, se llevaron a cabo una serie de diálogos sectoriales para consultar sobre la Estrategia de Movilización de Financiamiento Sostenible (EMFS).

- La Taxonomía Sostenible de México es un sistema de clasificación de actividades sostenibles con el fin fomentar la inversión en actividades económicas que reduzcan las brechas sociales y protejan el medio ambiente en nuestro país.
- La EMFS, fruto de un esfuerzo liderado por la Secretaría, en colaboración con entidades dentro y fuera del sistema financiero nacional, es un documento de política pública cuyo objetivo es continuar impulsando acciones que ayuden a potenciar el financiamiento sostenible, así como guiar los siguientes pasos hacia la transformación del sistema financiero mexicano hacia la sostenibilidad.

Las capacitaciones de la Taxonomía y los diálogos sectoriales de la EMFS involucraron a representantes de instituciones financieras y autoridades del sector ambiental, convocados por la SHCP, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (CONSAR) y la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF).

Estos encuentros se distribuyeron en **12 sesiones** con la participación de aproximadamente **980 personas**.

En las capacitaciones se presentó la Herramienta de Implementación de la Taxonomía Sostenible. Por su parte, los diálogos en torno a la EMFS reflejaron un amplio respaldo a sus objetivos con 90.5% de los participantes reconociendo su claridad y relevancia. En estas sesiones se subrayó la importancia de diversificar las fuentes de financiamiento y de involucrar a más actores. Asimismo, se destacó la necesidad de desarrollar prácticas y productos que mitiguen los riesgos climáticos y fomenten la sostenibilidad y la importancia de continuar avanzado con la educación financiera y la regulación ASG.

Este esfuerzo fue posible gracias al apoyo del Instituto Global para el Crecimiento Verde (GGGI), con el financiamiento del Programa de Preparación del Fondo Verde para el Clima (GCF) y el Programa UKPACT de la Embajada Británica.

La participación de los diferentes sectores no solo ha enriquecido el desarrollo de la EMFS, sino que también ha fortalecido la conciencia y el involucramiento institucional en el avance hacia un desarrollo sostenible más integrado y efectivo.



Sesiones de consulta de la EMFS y capacitación de la Taxonomía Sostenible

Involucrando a la ciudadanía

Los esfuerzos para hacer de la EMFS un trabajo colaborativo se han dado desde su publicación el año pasado, cuando la SHCP invitó a la ciudadanía a participar en una consulta pública en línea, que tuvo una duración de tres meses, a partir de la publicación de la EMFS en septiembre de 2023.